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上市公司圈

本报讯（记者 柯国笠） 18日，
安踏集团发布ESG（环境、社会及管
治）报告（以下简称“报告”）。报告
显示，2021 年安踏集团持续完善
ESG治理架构，成为联合国全球契
约的签署成员，支持联合国全球契
约的十项原则；加强节能减排和环
境 保 护 ，2021 年 集 团 收 益 增 加
38.9%，而温室气体总排放密度（按
吨二氧化碳当量╱每百万元人民币
收益计算）仅上升 12.2%；积极投身
社会公益事业，年度捐赠超 3.3 亿
元。

这是安踏连续 7 年对外披露
ESG及可持续发展实践及成绩。

近年来，在“双碳”目标、共同富
裕等号召下，企业 ESG越发受到社
会关注。

安踏响应“碳中和”的国家目
标，在该报告中，安踏集团表示，将
推进“1+3+5”环境共生目标——实
现一个总目标：在 2050年前实现碳
中和；三个“零”：在2030年前实现自

有生产废弃物零填埋，自有营运设
施原生塑料零使用及零碳排放；五
个“50%”：2030年前将可持续产品
的比例提高到 50%；战略合作伙伴
能耗的 50%采用可再生能源替代；
50%的产品使用可持续包装；自有运
输设备能耗的 50%采用清洁能源替
代；产品中使用50%可持续原材料。

对内强化“碳排放”管理，提升
运营效率的同时，对外，安踏携手世
界自然基金会关注生物多样性保
护，宣传教育保护东北虎与江豚两
大濒危物种；通过森林可持续经营
管理和天然植被恢复工作，为野生
动物的回归创造良好环境；开展北
京“安踏林”的森林及景观恢复项
目。

在社会和管治方面，2021年，安
踏集团不断强化治理水平，完善
ESG管理架构，成立可持续发展委
员会。

公司内部，安踏为 5.2万多名员
工提供广阔的事业平台和健康的工

作环境。2021年度，员工培训覆盖
率 达 79.7% ，女 性 高 管 占 比 达
34.7%。作为行业龙头企业，安踏还
加强与在中国的 357个供应商及 22
个海外供应商的紧密合作，并带动
产业链升级。安踏升级全球科研创
新中心，支持“中国创造”达到国际
领先水平，2021年，申请并被核准注
册商标超 1000项，拥有有效专利超
1000项。

安踏计划推动与伙伴共生，加
大对员工长期激励的投入，加大“青
年人才培养计划”，吸纳超过10万名
高校毕业生和年轻人才加入公司，
将总监级及以上管理者中的女性占
比提升至 40%以上，为残障及家庭
困难人士提供就业；同时计划带动
超过 3000家生态伙伴及 30万从业
人员共同成长。

深耕公益领域，2021年，安踏全
年捐赠投入超 3.3亿元。持续开展
近 5年的“茁壮成长公益计划”以体
教融合助力乡村振兴，累计捐赠已
超5.5亿元，捐建150家“安踏梦想中
心”，培训 2817 名体育教师，国内
9137间学校超350万名学生受益。

此外，去年，安踏集团创始人家
族再投入100亿元现金及股票，成立

“和敏基金会”，未来将投身医疗救
助、体育事业、乡村振兴、环境保护
四大领域的公益项目，为促进社会
进步及共同富裕贡献力量。首期捐
赠20亿元全资建设上海市第六人民
医院福建医院（福建和敏医院），助
力国家级区域医疗中心建设。

安踏集团在报告中指出：“2021
年，集团制定了未来 10年的发展战
略，将与上下游合作伙伴以及全体
员工携手努力，肩负起对社会和环
境的责任，推动向可持续发展的目
标迈进。”

2050年实现“碳中和”
安踏发布2021年度ESG报告

本报讯（记者 施珊妹 董严军）近日，染整行业传来
喜报：晋江染整行业集中采购运营平台完成首批集采“300
力份常规分散黑ARO”产品211吨，超额完成既定目标。

据悉，211吨分散黑染料可供向兴、维盛、金山印染、申
州印染、维丰织造、威立织造、新宏色彩、千裕布行、鑫洁利、
焕新纺织等在内的10家染整企业使用3个月。

作为首批通过平台完成采购的企业，申州印染有限责
任公司尝到了甜头。该公司采购负责人余丽芳说，“集采平
台还是很方便的，就像在淘宝上下单，还提供统一的物流。”

不仅便利，企业还享受到了实惠。“几家企业联合下单，
在团购议价上更优惠，比市场优惠超10%，整个采购下来价
格优势十分可观。”余丽芳说。

记者了解到，染料助剂生产企业和染厂之间存在很多
高成本、低效率的情况，一直以来是行业痛点。如成本方
面，染料助剂生产企业存在渠道销售成本高、品种过多、没
有集中优势，以及中间经销商环节过多、层层加价等问题，
这导致染料助剂生产企业由此增加的非必要成本转嫁到染
厂身上；而染厂则面临着信息不对称、价格不透明、订单零
散、议价能力低、产品非标准化等问题，成本难以控制。

“以分散黑染料为例，肉眼看上去是黑色的染料实际上
也有区别，有的偏向‘红黑’，有的更像‘蓝黑’。在集中采购
运营平台上，企业采购时，我们会提供对比报告，帮助企业
选到正确的染料。这也是行业规范品质的过程。”晋江染整
行业协会集采项目组负责人化宁说。

此外，得益于第三方专业供应商的介入，平台对所有产
品都会提前进行专业优选，从源头把关品质。对于不了解
性能的产品，企业还可以进行小批量下单试水。“这点很人
性化。”余丽芳说。

集采平台还为企业提供供应链金融服务。化宁介绍，
集采平台与供应链金融公司合作，根据企业规模和需求情
况进行授信，为每家提供三个月内 10万元~1000万元的账
期垫付。

首批集采211吨 价格优惠超10%
晋江染整行业集采平台运营试水

本报讯（记者 刘宁 柯雅雅）在印刷行业建设的实际
运用示范工程投用，预计每月为企业减少约 80%的运行费
用；基础设施配套建设完工，价值数百万的进口仪器即将上
线……借助福大晋江科教园的平台，近日，福建省蓝光节能
科技有限公司与福州大学国家环境光催化工程技术研究中
心共同成立的联合实验室取得了阶段性成效。

福建省蓝光节能科技有限公司总经理李晓峰说，得益
于联合实验室的成立，企业在废气治理方面的研究及运用
进度突飞猛进。

废气治理工作是作为鞋业、纺织、印刷等行业产业集群
地的晋江不得不面对的问题。

李晓峰告诉记者，以往，企业发现自身废气排放有问
题，通常需要两周时间才能找到问题源头。而今，通过联合
实验室的研究及引进的仪器设备，两天内可以找到废气排
放问题的源头，并迅速制定解决方案。“有效且迅速地提高
废气排放治理的效率，降低企业因此可能遭受的损失,还可
迅速模拟出解决方案的相关结果，从而降低废气治理试错
成本，提高效率。”

不同于一般高校实验室，联合实验室的研究更倾向于解决
实际问题。李晓峰透露，目前，联合实验室共有废气成分分析
实验室、实际行业场地实验区、模拟中试实验区三大功能区。

“与科研院所共同建立实验室，让我们得以获得先进的
技术支持和优秀的人才资源，降低了企业的投入成本。”李
晓峰坦陈，从经济层面上看，独立投资一个这样的实验室需
要耗费上千万元，而在联合实验室构建模式下，企业投入约
500万元就可以获得实验室的使用权。

共建实验室、产学研合作，这几年福大晋江科教园进行
了很多探索与实践。目前，福大晋江科教园已入驻科研平
台13个、校企联合共建实验室4个及1个公共服务平台。

福大晋江科教园方面表示，自落地晋江以来，福大晋江科教
园与晋江企业进行深度沟通、交流，了解行业发展过程中的痛
点、难点，服务生产实践。同时，作为平台，福大晋江科教园链接
全国高校、研究所科研资源，为晋江制造业提供“智库”支持。

近年来，晋江支持企业与高校、科研院所构建产业技术创
新联盟，构建技术合作开发平台，打造产品从实验室到工厂大
规模生产的完整链条，推进晋江市的科技成果转化率、转化水
平。2021年，晋江企业吸纳各类技术成果297项，金额4.69亿
元，同比增长61%。晋江市级平台全年签订产学研合作协议
104项，促成各类技术服务及产学研合作金额超过1.6亿元。

就在去年，晋江新出台了《关于大力推进科技创新能力
建设的若干措施》。作为该扶持政策的牵头单位，晋江市科
技局结合晋江实际，进一步明确政策重点扶持领域和扶持
对象，重点加码产学研合作和科技成果转移转化两项短板。

“我们从三个维度支持企业科技创新，进而形成全闭
环、全链条支持。如果是共建实验室，在设备上我们给予
30%的补助；如果是产学研合作，根据合作的具体科研项目，
按 20%补助；如果是直接购买成果，我们按 6%补助。”晋江
市科技局相关负责人告诉记者，今后晋江将继续引导龙头
企业联合晋江高校、科研机构共建科研实验室，着力开展一
批具有全局性、带动性的重大关键技术，重点突破原辅材料
和生产装备关键核心技术等“卡脖子”环节。

共建实验室 加强产学研合作
晋江大力促进科技成果转移转化

本报讯（记者 柯国笠）近日，由《新财富》杂志推
出的2022新财富500富人榜公布，晋江企业家丁世忠/
丁世家、丁水波入围。

从榜单上看，安踏体育的丁世忠/丁世家以1011.1
亿元的财富在2022新财富500富人榜中排第29名，较
去年上升3名。

丁世忠/丁世家的入围与其掌舵的安踏集团市值、
营收表现分不开。2021年，安踏体育营收同比大涨
38.9%至493.3亿元，连续8年保持增长，超过同期阿迪
达斯中国的343.4亿元，仅次于耐克中国的510.2亿元。

除安踏外，来自特步国际的丁水波家族今年新上
榜，以 167.6亿元的财富位居第 291名。不仅如此，丁
水波家族还以237%的财富增幅在“2021-2022财富最
快成长50人”中排第5名。特步国际目前股价为10.62
港元/股，与去年年初2-3港元的股价对比，涨幅明显。

2021年，特步国际实现营收 100.13亿元，首次突
破 100 亿元大关，同比增长 22.5%，相较 2017 年的
51.13亿元实现翻倍；经营利润 13.96亿元，同比增长
52.1%；归母净利润9.08亿元，同比增长77.1%。

总体来看，2022新财富 500富人榜的上榜门槛为
93.7亿元，2019-2021年的上榜门槛分别是 45亿、63
亿、89亿元，上榜门槛持续提升。但与此同时，上榜人
总财富为16.5万亿元，比去年减少1.1万亿元。

丁世忠、丁世家、丁水波
入围新财富500富人榜

本报讯（记者 刘宁）近日，作为好彩头集团实现
全国产业布局的重要战略基地，贵阳好彩头食品有限
公司正式投产。

据悉，贵阳好彩头食品有限公司于2019年开工建
设，是贵州省重点招商引资的项目之一。该项目共投
资16.5亿元，建筑面积超18万平方米，现已建成8条生
产线，提供了超 1000个就业岗位，完全投产后预计年
产值可达30亿元。

好彩头集团董事长陈忠实表示，贵阳好彩头将成
为集团公司立足贵阳、深耕贵州、巩固全国的重要战略
根据地。未来，贵阳好彩头将成为集团全国的核心生
产基地，以及方便速食和特色创新产品的全国开发中
心，生产饮料、糖果、方便速食、特色创新产品等四大品
类。同时，该基地将加强贵州特色农产品开发，助力

“黔货出山”，积极融入“一带一路”，让更多更好的贵州
特色产品和好彩头一起走出贵州，走向世界，真正实现

“中国好彩头，世界贵州货”的美好愿望。
此外，陈忠实透露，贵阳好彩头也将成为好彩头

集团线上业务的经营总部，打通“生产、销售、物流”
环节，围绕新零售业务模式，加大业务投入，升级品
牌推广，提升渠道引流卖货能力，赋能贵阳好彩头业
绩快速增长。

好彩头贵阳基地投产

本报讯（记者 许春）昨日，三
六一度（中国）有限公司“牵手”中国
联通公司，就战略合作、5G智慧工厂
项目进行签约。这也标志着，三六
一度公司加快迈向“5G+工业互联
网”领域，提速数字化转型。

数据显示，在数字化浪潮下，晋
江 90%以上企业实现上云“触网”。
今年，晋江还启动实施数字经济发
展三年行动，以数字赋能推动传统
产业转型升级，加快新旧动能转
换。一批“5G+工业互联网”标杆企
业、智慧工厂相继涌现，晋江智能化
改造、数字化升级标杆样板企业数
量均居泉州各县（市、区）首位。

“展望未来，万物互联的 5G时

代，网络即服务将成为一大趋势。”
三六一度（中国）有限公司信息管理
中心总经理董辉表示，此次与中国
联通携手，三六一度将利用联通 5G
网络对生产设备进行无缝连接，进
一步打通研发、采购、制造、仓储、物
流等环节，使生产更加扁平化、柔性
化、智能化，构造面向未来的智能制
造协同网络。

当前，三六一度已经启动全面信
息化建设，先后引进SAP公司的ERP
（企业资源管理系统）、PLM（产品生命
周期管理系统）、OA（办公自动化系
统）、IPOS（零售管理系统）、SRM（供应
商管理平台）、WMS（仓储管理系统）、
MES（生产制造执行系统）、BI（商业智

能分析）等管理软件，构建以三六一度
为核心的服装、鞋业产业链信息协同
系统，形成从原料供应、生产加工、销
售与服务产业链信息协同共享平台，
促进产业链企业共同发展。

福建联通党委委员、副总经理
余斌表示，在当今的数字经济中，以
5G为代表的新一代信息通信技术已
经成为制造业数字化转型的关键驱
动因素，工业互联网则是与 5G特性
结合最紧密、应用最丰富、前景最广
阔的领域。未来，双方将共同整合
内外部资源，以 5G新基建为引领，
推动数字技术与经济社会发展各领
域、全方位深度融合，共创 5G产业
新生态，共赢数字经济新机遇。

携手中国联通 加快数字化转型

三六一度布局5G智慧工厂

本报讯（记者 蔡明宣）这段时间，国内泡面圈又
热闹起来，起因是冬奥特供产品盼盼冻干面成功在数
以万计的冬奥产品中脱颖而出，继而在小红书、抖音等
社交媒体火出圈，成为中国方便面的新风尚。记者从
盼盼食品获悉，目前，盼盼冻干面全网销量直线上升，
有望成为盼盼下一个明星单品。

盼盼食品做冻干面酝酿多时。
“目前，中国是世界第一方便面消费大国，市场规

模超 600亿。”盼盼食品董事长助理宋长镇分析指出，
中国市面上泡面品牌多、种类多，但是繁荣的背后则是
难以维系增长的困境。近期，国内诸多龙头泡面企业
的营收数据并不理想。

一边是持续上升的市场需求，另一边是传统泡面
体量的下滑。

为何会出现这种情况？宋长镇指出，根本原因在于
方便面产业未能满足新时代消费者对方便面的消费需
求。当下的消费者更希望能食用健康、营养、美味的方便
食物，而不少方便面企业并未跟上消费者需求的变化。

创于 1996年的盼盼是不少中国消费者耳熟能详
的品牌。几十年的发展，盼盼食品始终秉持“盼盼食品
是做给自己亲人吃的”和“不是优质食品不出”的经营
理念，不断引领行业创新发展。

据悉，盼盼冻干面成为北京2022年冬奥会和冬残
奥会官方包装零食，由赞助商福建盼盼食品集团研发
提供。冬奥会期间，盼盼食品集团提供了计约60万桶
优质冻干面，服务了来自世界各地、五湖四海的运动
员、志愿者等相关人员，为举世瞩目的国际赛事提供了
重要营养保障、能量补给，得到了称赞，赢得了口碑。

这款奥运出圈的盼盼冻干面，凭什么能够征服海
内外赛事人员的味蕾？宋长镇总结说，匠心匠艺，冬奥
国际标准。

一包看似普通的冻干面实则暗含高科技。与普通
方便面不同的是，盼盼冻干面采用先进的FD冻干技术
（航天冻干技术），将新鲜食材放在-30℃真空环境中进
行 97%左右脱水处理，48小时冻干，锁住食物原汁原
味和营养成分，跟传统脱水工艺相比，FD技术是非油
炸、无防腐剂添加。

宋长镇表示，安全、健康、营养的盼盼冻干面让冬
奥会充满中国味道。冻干面将进一步引领中国方便面
食消费新潮流，不断满足国民对美好品质生活的追求，
不断助力方便面食行业健康高质量发展。

奥运品质 航天技术
盼盼冻干面引领
方便面消费新风尚

（一）企业共建实验室奖励。鼓励晋江市企业在晋
江辖区内的高校、科研院所、市级创新平台内联合共建
实验室，对企业出资新购研发仪器设备的按实际费用
的30%补助，最高500万元（以正式发票和实物为准）。

（二）开展产学研合作奖励。鼓励企业与高校、科
研院所开展产学研合作，对技术开发项目（需通过技术
合同认定登记）实施完成后，按照企业实际出资金额的
20%给予补助，单个项目最高不超过50万元，单家企业
最多申报2项。

（三）购买科技成果转化奖励。对本市企业向非关联
单位购买国内一类知识产权（发明专利、集成电路布图设
计专有权等）和境外发明专利技术在本市实施转化的，按
照实际支付技术交易额（需通过技术合同认定登记）的
6%给予奖励，单个企业每年奖励金额最高100万元。

（四）开展技术交易奖励。对本市企事业单位签订
的技术开发、技术转让、技术咨询、技术服务合同，经技
术合同登记机构认定登记，年实际技术交易额在1500
万元以下的，按技术交易额的1%奖励技术输出方；超
出1500万元的部分，按0.5%奖励技术输出方。单个项
目奖励最高不超过50万元，同一单位封顶奖励100万
元（国企制科研机构、事业单位科研机构等市级创新平
台科技成果转化的收益分配按上级有关政策执行）。

科技成果转移转化相关政策
延伸阅读

茁壮成长公益计划支持乡村体教。


